
der Abgeordneten Ing. Markus Vogl, 
Genossinnen und Genossen 

Anfrage 

an die Bundesministerinfür Arbeit, Familie und Jugend 

betreffend +500 Planstellen im AMS 

Ausgelöst durch die Maßnahmen der Bundesregierung hat die Corona-Krise zu einer 
Explosion der Arbeitslosenzahlen geführt. Die von den Sozialpartnern erarbeiteten 
Vorschläge zu einer Corona Kurzarbeit haben diese Entwicklung gedämpft. Laut den Zahlen 
aus der Budgetdebatte liegen aktuell über 109.000 Anträge auf Kurzarbeit mit über 1,300.000 

Betroffenen vor. 
Um diese Kurzarbeitsanträge schnell und korrekt abarbeiten zu können, vor allem aber um 
die von der Rekordarbeitslosigkeit betroffenen mehr als 550.000 Menschen gut betreuen zu 
können hat das Parlament in seiner Entschließung 500 zusätzliche Planstellen gefordert. 

Die Antwort auf die Frage an die Fr. Bundesministerin Aschbacher, ob und wann es zu einer 
Umsetzung dieser Entschließung kommt, war eindeutig negativ. 

Außerdem ergibt sich aus dem Geschäftsbericht des AMS, welcher im Beteiligungsbericht 
angeführt ist, und dem Beteiligungsbericht selbst ein sehr unterschiedliches Bild was die 
Beschäftigtenzahlen im AMS betrifft. So hatte das AMS im Jahr 2018 6.821,44 Planstellen 
laut eigenem Bericht, der Beteiligungsbericht weist aber nur 5.687 Beschäftigte auf Basis 
Vollzeitäquivalent aus. Siehe die folgenden beiden Grafiken aus dem AMS Jahresbericht 
2018 und dem Beteiligungsbericht 2020: 
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Unternehmens-Kennzahlen 2014 2015 2016 2017 2018 
V eränd. 

2014/18 

Finanzen (in Mio. €) und Personal 

Umsatz und sonstige betriebliche Ertrage 551,2 581.3 642,8 675,6 678,2 23,O'}(, 

Personalaufwand 281,6 299,5 328,7 337,2 351,4 24,8'}(, 

Betriebsergebnis (EBIT) 58,2 8,1 131,5 155,5 -31,S 

Ergebni s vor Steuern 58,S 8,4 131,7 155,6 -31,4 

Anlagevermögen 78,7 91,4 101,2 90,1 105,5 34,O'}(, 

Eigenmittel 160,0 176,2 354,5 510,1 478,7 199,1'}(, 

Verbi ndl i c hkei ten 9,5 11,2 10,0 9,1 8,9 -6,8'}(, 

davon unter 1 Ja hr 9,5 1l.2 10,0 9,1 8,9 -6,8'}(, 

Rücks tell ungen 126,0 135,2 164,2 185,2 198,8 57,8'}(, 

Eigenmittelquote (in 'l6) 46,0 48,0 67,0 72,0 70,0 52,1'}(, 

Geldfluss aus dem Ergebnis 83,0 31,2 197,3 149,8 -11,6 

Investitionen in 5A, IV und FA 15,6 27,0 28,6 24,3 32,6 109,5'}(, 

Personalstand (VZÄ) 5.068 5.287 5.331 5.677 5.687 11,2'}(, 

davon Beamtinnen 774 743 717 674 630 -18,6'}(, 

davon ehemalige VB Bund 

In diesem Zusammenhang steLLen die unteifertigten Abgeordneten daher folgende 

Anfrage 

1. Wie hoch war die Anzahl der MitarbeiterInnen im AMS auf Basis Vollzeitäquivalente 
mit Stand 
a) 31. Dezember 2018 

b) 31. Dezember 2019 

c) 1. März 2020 

2. Wie hoch war die Anzahl der Planstellen im AMS mit Stand 
a) 31. Dezember 2018 

b) 31. Dezember 2019 

c) 1. März 2020 

3. Laut ihren Aussagen haben 250 MitarbeiterInnen aus der Buchhaltungsagentur und 
der Gesundheitskasse in der Abwicklung der Kurzarbeit unterstützt. 
a) Aus welchen Unternehmen gab es Unterstützung in der Abwicklung der Kurzarbeit 
b) Wie viele MitarbeiterInnen waren es genau, aufgeschlüsselt nach Unternehmen 
c) Wie viele MitarbeiterInnen sind im Juni noch zur Unterstützung geplant 
d) Wurden zur Unterstützung auch Werkverträge vergeben 

4. Dem AMS wurde laut ihren Aussagen die Möglichkeit zur Überschreitung der 
genehmigten Planstellen eingeräumt, und zwar um 150 zusätzliche Planstellen. 
a) Wie viele Planstellen sind aktuell genehmigt 
b) Wie hoch ist die Anzahl an möglichen MitarbeiterInnen auf Basis VZÄ 
c) Wie hoch ist das Planstellenziel inklusive der Überschreitungsermächtigung 
d) Bis wann gilt diese Überschreitungsermächtigung 
e) Wie hoch ist das Planstellenziel mit Jahresende 

5. Das Parlament hat in seiner Entschließung 500 zusätzliche Planstellen für das 
gefordert. Warum diese Forderung von ihnen nicht umgesetzt? 
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